

CULTURA

El autor grabó sus propias experiencias con 98 párrocos italianos

Polémica causa libro sobre confesiones

EFE

Roma

La editorial italiana "Mondadori" ha rechazado la edición del libro "Yo te observo", en el que el autor presenta 98 confesiones "robadas" a los párrocos de todo el país al presentarse ante ellos como un falso penitente.

Un comunicado de la casa que preside Leonardo Mondadori justificó la ruptura del contrato de publicación con Giordano Bruno Guerri en el "neto desacuerdo" acerca del método de recogida de los testimonios.

Este consistía en grabaciones en los confessionarios del diálogo que Guerri mantuvo durante un año en distintas iglesias de Italia con 98 sacerdotes a los que se presentaba como falso penitente para contarles pecados que "tenían que ver con la corrupción, la política y el sexo. Para la editorial del grupo de Silvio Berlusconi, es de "fundamental importancia" la tutela de la "intimidad personal".

—En el caso del libro de Guerri el sacerdote es inconscientemente "instrumento y testigo" de una investigación. Cualesquier que sean los resultados del trabajo de Guerri, estos nacen de una violación, que Mondadori no pretende avalar, añadió la editorial.

Por su parte, Giordano Bruno considera que él no ha violado ningún código moral, "en cuanto aquello que los sacerdotes dicen en el confessionario no es secreto pero es, o debería ser, la síntesis aplicada de la doctrina católica".

La decisión de no publicar el trabajo abre un caso que sin duda tendrá nuevas repercusiones, ya que en principio la editorial había decidido publicar el libro después de conocer por boca de



El libro "Yo te observo" se basa en los diálogos obtenidos de las propias confesiones del autor sobre corrupción política y sexo.

Bruno su contenido.

De hecho el contenido del libro había sido presentado en junio ante una convención de

libreros que anualmente celebra Berlusconi, los cuales decidieron reservar 20 mil ejemplares del volumen.

"Hasta hace pocos días, todo marchaba perfectamente", asegura Bruno, pero luego autor y editor acordaron la ruptura del con-

trato, si bien "mantienen intactas las relaciones profesionales y de amistad y reciproca estimación".

La idea del libro ha disgustado a la Iglesia Católica, si bien se desconoce si ha influido en Mondadori para que no lo publicasen.

—Lo siento por el autor porque se ha herido y deshonrado con un comportamiento indigno antes que nada desde el punto de vista humano, dijo monseñor Ernesto Tonini, arzobispo emérito de Ravenna en el diario católico *Avvenire*.

Monseñor Tonini se pregunta cómo se puede traliciar una confidencia íntima y secreta para arrancar discursos de los que luego nada podrá garantizar la oscuridad.

Giordano Bruno ya provocó las críticas, si bien mucho más fuertes de la Iglesia hace unos años, al escribir un libro en el que desmitificaba a la virgen santa María Goretti y rehabilitaba en cierta forma a su asesino.

De todas formas el libro parece que será publicado, ya que otras editoriales, entre ellas la "Sperling and Kupfer", han mostrado interés en conseguir los derechos.

Se desconoce si, una vez publicado el libro, la Iglesia excomulgárá al autor como hizo hace veinte años con dos escritores de una obra similar, "El eco en el confesionario".

Si así fuera, Giordano Bruno podría recordar la vida y obra del filósofo y poeta dominico del mismo nombre y apellido que vivió entre 1548 y 1600 y fue procesado por la Inquisición y condenado a morir en la hoguera por sus ideas.

Polémica causa libro sobre confesiones. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Polémica causa libro sobre confesiones. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)